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Colegios convencionales y especiales de la región se sumaron 
a actividad de deportes inclusivos que desarrolló Santo Tomás

Más de un centenar de estudiantes de seis estableci-
mientos educacionales de La Serena se sumaron a la 
Jornada Deportiva Inclusiva desarrollada por la carrera de 
Pedagogía en Educación Física de Universidad Santo 
Tomás, instancia que por tercer año consecutivo convoca 
a establecimientos convencionales y de admisión 
especial en torno a la realización de deportes adaptados 
y paralímpicos.
Estudiantes de educación básica de los colegios Nuevo 
Mundo, Javiera Carrera y Domingo Santa Maria, fueron 
parte del proyecto “El deporte adaptado y paralímpico en 
la escuela como facilitador de los procesos de Inclusión 
en comunidades educativas de las regiones de Coquim-
bo y Santiago”, el cual se realizó durante cuatro semanas 
en sus establecimientos, desarrollando distintas discipli-
nas deportivas paralímpicas.
Proyecto que culminó con un multitudinario encuentro, 
donde los establecimientos mencionados, sumaron a las 
escuelas especiales El Sendero, Nueva Esperanza y 
Padre Alberto Hurtado, para ser parte de deportes 
federados que se desarrollan dentro del comité paralím-
pico de Chile como lo son el goalboll, carreras guiadas, 
Esgrima, tenis de mesa en silla de ruedas y sitting voleibol, 
entre otros. 
“Este es el cierre de un proyecto que tiene como objeti-
vo estimular los espacios de inclusión, para lo que invita-

mos a tres escuelas regulares y tres especiales, 
haciendo participar a todas las personas presentes 
en deportes adaptados y paralímpicos, con la idea 
de promover la inclusión dentro de los centros 
educativos”, detalló sobre el encuentro la docente 
Julia Riquelme, quien fue destacada por Senadis 
por su contribución en la inclusión al encabezar 
estos proyectos.
La actividad contó con el apoyo de distintas carre-
ras de UST como Kinesiología, Enfermería y Peda-
gogía en Educación Diferencial, además de SENA-
DIS quien se hizo presente con una charla de inclu-
sión en la actividad. “Nosotros estamos super 
contentos con las alianzas que tenemos con la 
Universidad Santo Tomás, el deporte adaptado 
para nosotros representa un desafío como región, 
como país y estas actividades refuerzan el ímpetu 
de poder seguir avanzando en estas materias”, 
añadió Jorge Juarez, director regional de SENADIS.
Por parte de los beneficiarios, destacaron el evento 
por lo que implica para los estudiantes, “es una 
instancia de inclusión sumamente favorable donde 
los niños estuvieron por un mes trabajando este 
tipo de deportes, lo que es super favorable, ya que 

nuestros estudiantes sacaron un buen aprendizaje  
conociendo deportes, que van más allá de los 
convencionales”, puntualizó Gabriel Maurell profe-
sor del Colegio Nuevo Mundo.
Palabras que se sumaron a las de Cristobal 
Moreno, estudiante de 4to año Pedagogía en 
Educación Física y quien fue parte del proyecto. “A 
los estudiantes de los colegios les gustan estas 
experiencias, les gusta pasarlo bien, poder parti-
cipar y poder conocer a otros estudiantes que 
tienen alguna discapacidad, con la que viven día a 
día y que ellos gracias a estas experiencias sensi-
bilizadoras pueden ponerse en el lugar del otro y 
entenderse en un ámbito más social”.
Finalmente, el rector de Santo Tomás La Serena, 
Pablo Pinto, destacó que “estamos felices del 
impacto que tiene este programa de la carrera de 
Educación Física, fundamentalmente para apoyar 
el área de deportes especiales y adaptados a 
distintos tipos de colegios de la región y en ese 
sentido estamos muy orgullosos de los impactos 
que tienen y de las reales aplicaciones que 
además son fundamentales en la aplicación de 
nuestros estudiantes”.

Con una decena de disciplinas paralímpicas 
se vivió el encuentro que dio el punto 
culmine a un proyecto que abarcó la inclusión 
por medio de la carrera de Pedagogía en 
Educación Física.   
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Mil millones de pesos fue avaluada 

la droga decomisada en la localidad 
de Mantos de Hornillo en Ovalle.

que se revise esta situación.
Así lo manifestó el fiscal Eduardo 

Yañez, quien señaló que, después 
de una larga audiencia que duró dos 
días, y en la que la Fiscalía presentó 
cargos contra 23 individuos por los 
delitos de asociación ilícita, tráfico 
de drogas y lavado de activos, se 
solicitó la medida cautelar de pri-
sión preventiva por peligro para la 
seguridad de la sociedad, la cual fue 
desestimada por el tribunal.

“Se acreditó, en general, la existen-
cia del delito de tráfico de drogas y 
la participación de los imputados en 
el mismo. Sin embargo, no se cum-
plieron los requisitos de necesidad 
de cautela. El tribunal consideró que 
no existía peligro para la seguridad 
de la sociedad, sino solo riesgo de 
fuga”, indicó el fiscal.

Yañez manifestó que, ante este 
resultado, se vieron obligados a 
recurrir verbalmente a la apelación, 
la que fue denegada en audiencia. 

“Por lo tanto, hoy (viernes) se ha 
presentado un recurso de apela-
ción por escrito ante el Tribunal 
de Garantía de Ovalle y también 
un recurso de hecho ante la Corte 
de Apelaciones para reclamar por 
la situación mencionada”, declaró 
el fiscal.

En cuanto a los plazos de estos 
recursos, el fiscal explicó que en 

este caso todo depende de la Corte 
de Apelaciones de La Serena. 

“Estamos hablando de un delito 
grave. Esta asociación ilícita está 
vinculada con el hallazgo, hace 
aproximadamente dos meses, de 
una tonelada y media de mari-
huana de alta calidad, la cual fue 
exhibida a la comunidad en el es-
tadio Diaguita de Ovalle. Entonces, 
siendo así, y considerando que con 
el procedimiento de detención de 
estas personas se incautaron más 

de 100 kilos de marihuana, vehícu-
los, armas de fuego y municiones, 
evidentemente no podemos estar 
conformes”, expresó el fiscal.

CAUCIÓN EXIGUA E “INOCENTE” 

Por su parte, el exfiscal regional y 
experto en seguridad, Adrián Vega, 
criticó la decisión del tribunal de 
dejar en libertad a los imputados 
tras pagar una caución, argumen-
tando que cumplen con los criterios 
necesarios para ser considerados 
un peligro para la sociedad.

“Si bien existe la posibilidad le-
gal de otorgar caución en caso 
de peligro de comparecencia, es 
decir, riesgo de fuga, en este caso 
específico parece inapropiado fi-
jar una fianza, ya que se cumplen 
todos los criterios de peligrosidad 
social, como la gravedad de la pena 

asignada al delito, la naturaleza 
de los mismos y, además, la par-
ticipación de dos o más personas, 
criterio suficiente para sostener 
que, aunque el magistrado haya 
considerado que los conceptos de 
lavado de activos y asociación no 
estaban acreditados, el solo hecho 
del tráfico indica esta peligrosidad 
que autoriza la prisión preventiva”, 
explicó el exfiscal regional.

Vega también criticó lo bajo de la 
suma que tuvieron que pagar los 
imputados para salir en libertad. 

“Para los imputados que fueron 
detenidos por la posesión y tráfico 
de 1.600 kilos de marihuana, la 
fianza parece una suma bastante 
exigua e incluso inocente”, concluyó 
el abogado.

PAUTA DE LA PDI

Cabe destacar que, para este lunes, 
está fijada una pauta por parte de la 
PDI para entregar antecedentes sobre 
esta investigación, la cual, según 
información a la que accedió Diario 
El Día, contaría con la presencia del 
jefe nacional de Antinarcóticos de 
la Policía de Investigaciones. 

Sin embargo, tras la puesta en 
libertad de los imputados, dicho 
encuentro con la prensa podría 
sufrir modificaciones. 

ADRIÁN VEGA
EXFISCAL REGIONAL
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